

2011-12 BEST OF Brunello di Montalcino

Die Stunde des Aristokraten



Marcus Hofschuster

Brunello di Montalcino ist alles andere als ein einfacher und leicht zugänglicher Wein. Ein erstklassiger Brunello ist ausgesprochen herb, oft kühl, sehr fest gewirkt und besitzt eine Frucht, die vielmehr fordert als schmeichelt. Dazu kommen oft deutlich an Suppenkräuter wie Liebstöckel erinnernde Aromen, erdige Töne sowie Noten von Unterholz oder manchmal auch Laub. Sowohl Tannine als auch Säure sind präsent, wenn auch bei den guten Exemplaren niemals sperrig. Diese Eigenschaften führen dazu, dass selbst mächtige Tropfen mit deutlich mehr als 14 Volumenprozent Alkohol, von denen es im exzellenten Jahr 2006 reichlich gibt, noch immer straff und frisch wirken und im Gegensatz zu vielen anderen Weinen dieser Gewichtsklasse großartige Essensbegleiter abgeben können. Nach einem qualitativen Auf und Ab um die Jahrtausendwende, das vermutlich nicht zuletzt dem zu schnellen Anstieg von Rebfläche und Produzentenzahl geschuldet war, erlebt der Brunello di Montalcino mit dem 2006er einen prachtvollen Jahrgang. Wohl noch nie waren so viele Weine so gut. Dabei geben sich viele der probierten Brunello derzeit trotz Belüftung noch recht zugeknöpft. Wir trauen so manchem eine weitere Steigerung mit einigen Jahren Flaschenreife zu.

Weitere Informationen zu den Weinen finden Sie auf Wein-Plus.de unter dem folgenden Link: www.wein-plus.de/bo

Times for the aristocrat

Brunello di Montalcino is anything but a simple and easily approachable wine. A top-notch Brunello is decidedly tart, even austere, often cool and very firm, its fruit is challenging rather than silky. This is frequently accompanied by prominent herbaceous notes reminiscent of soup greens and lovage, earthy notes and undergrowth as well as occasionally leafy notes. Both tannins and acidity are fairly prominent, although never chunky in good examples. This combination of properties results in wines that are still firm and fresh, even in the case of powerful wines with noticeably more than 14 per cent of alcohol, of which there are many examples in the excellent 2006 vintage, wines that can be great partners with food, unlike many other wines in this class. After some ups and down in quality round about the millennium, which was probably a result of a too rapid increase in vineyard area and in the number of producers, the outstanding 2006 vintage sees a superb return to form for Brunello di Montalcino. It can be said that never before has a vintage shown so many wines of such quality. At the same time, at this stage many of the Brunellos tasted remained rather closed, in spite of extensive aeration. We believe a few more years of bottle maturation will see a further improvement in many of these wines.

Additional information on the wines can be found at Wein-Plus.com, using the following link: www.wein-plus.com/bo

Brunello di Montalcino DOCG Jahrgang 2006 / vintage 2006

- 95+** 2006 Salvioni - La Cerbaiola
- 94** 2006 Podere Salicutti "Piaggione"
- 93** 2006 Capanna di Cencioni
- 93** 2006 Franci Franca "Franci"
- 93** 2006 Eredi Fuligni
- 93** 2006 Lisini
- 93** 2006 Tenuta di Collosorbo
- 92+** 2006 Fanti - San Filippo
- 92** 2006 Altesino "Montosoli"
- 92** 2006 Pian dell'Orino
- 92** 2006 San Giacomo
- 92** 2006 Caparzo "La Casa"
- 92** 2006 Il Greppo di Franco Biondi Santi
- 92** 2006 Uccelliera di Cortonesi Andrea
- 91+** 2006 La Fortuna
- 91+** 2006 Poggio Antico "Altero"
- 91** 2006 Marchetti Sergio - Fossacolle
- 91** 2006 Palazzo di Cosimo Loia
- 91** 2006 Franci Franca "Tassi"
- 91** 2006 Prime Donne Donatella Cinelli Colombini "Prime Donne"
- 91** 2006 Prime Donne Donatella Cinelli Colombini
- 91** 2006 Fattoria dei Barbi
- 91** 2006 Le Chiuse
- 90+** 2006 Villa le Prata
- 90** 2006 Altesino
- 90** 2006 Terralsole
- 90** 2006 Brunelli - Le Chiuse di Sotto
- 90** 2006 Canalicchio di Sopra
- 90** 2006 Castiglion del Bosco
- 90** 2006 Poggio Il Castellare - Baroncini Bruna
- 90** 2006 Friggiali e Pietranera "Poggio Tondo"
- 90** 2006 Val di Suga

Brunello di Montalcino DOCG ältere Jahrgänge / older vintages

- 93** 2005 Lisini "Ugolaia"
- 92** 2004 La Fiorita Riserva
- 91** 2005 Prime Donne Donatella Cinelli Colombini Riserva
- 90** 2005 Fattoria dei Barbi
- 90** 2005 Fortius - Il Grappolo
- 90** 2004 La Togata - Tenuta Carlina Riserva
- 89** 2005 Castel Giocondo Riserva
- 89** 2004 Il Poggiolo Riserva „Il Mio“
- 89** 1998 Il Poggiolo „Terra Rossa“

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem mehr als 230.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 100.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 75 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

- 80 bis 84 Punkte: sehr gut
- 85 bis 89 Punkte: ausgezeichnet
- 90 bis 94 Punkte: hervorragend
- 95 bis 99 Punkte: groß
- 100 Punkte: einzigartig

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has more than 230,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 100,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 75 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides. Specifically, the points scores correspond with the following categories:

- 80 to 84 Points: very good
- 85 to 89 Points: excellent
- 90 to 94 Points: outstanding
- 95 to 99 Points: great
- 100 Points: unique